



Jahresbericht 2022

Ein Überblick über die Verbandsaktivitäten

Verbandsaktivitäten | Das Jahr 2022 brachte einiges an Normalität zurück. Das lang vermisste Netzwerken wurde endlich wieder «live und in Farbe» möglich – gerade rechtzeitig zum 60-Jahr-Jubiläum des SVG. Das Berichtsjahr war daher geprägt von einigen langersehnten Wiedersehen.

Seit Mitte Februar 2022 sind endlich wieder Anlässe ohne behördliche Einschränkungen möglich. Das 60-Jahr-Jubiläum unseres Verbands im Mai war somit eine der ersten Gelegenheiten für die Spital-, Heim- und Gemeinschaftsgastronomie, sich wieder in grösserem Rahmen unbeschwert begegnen zu können. Hier der Überblick über die Verbandstätigkeiten 2022:

Generalversammlung

Nachdem die Generalversammlungen Nr. 58 und 59 auf elektronischem Wege haben stattfinden müssen, durften im Mai 2022 wieder Hände erhoben und Versammlungsentscheide «in echt» beklatscht werden: Die Branche traf sich am 12. Mai 2022 im imposanten «Swiss Re Next»-Gebäude am Mythenquai Zürich zur 60. ordentlichen Generalversammlung.

Die Stimmberechtigten hiessen alle Geschäfte gut, und den Verantwortlichen wurde Entlastung erteilt.

Im Kreis des Vorstands stand nur eine einzige Wiederwahl auf dem Programm: Patrick Ehmann wurde von den Stimmberechtigten einstimmig für weitere drei Jahre in seinem Amt bestätigt.

Der durch den Rücktritt von Alice Ruffer Hohl frei werdende Stiftungsratssitz wird vorerst nicht neu besetzt, weshalb die Generalversammlung nur über die Wiederwahl von Andreas Altorfer und Urs Loher zu befinden hatte. Beide Stiftungsräte wurden einstimmig für weitere drei Jahre gewählt.

60-Jahr-Jubiläum

Im Anschluss an die SVG-Mitgliederversammlung fand der Jubiläumstag seine Fortsetzung in einem genussvollen Steh-

lunch. Auf das Nachmittagsprogramm waren die Anwesenden ganz besonders gespannt: Special Guest Hanni Rützler, Autorin des bekannten «Food Report», brachte mit ihrem Referat «Nouvelle Cantine – die Zukunft der Gemeinschaftsverpflegung» spannende Impulse für die Branche mit. Auch die anschließende, hochkarätig besetzte Podiumsdiskussion bot neue Blickwinkel und kreative Denkanstösse.

Den feierlichen Abschluss des Jubiläumstages bildete der genussvolle Branchenevent. Bei einem exquisiten Dinner entwickelte sich so manch spannender Austausch.

Entwicklung der Mitgliederzahlen

Die Auswirkungen der Pandemie und der daraus folgenden behördlichen Massnahmen waren auch 2022 weiterhin



stark spürbar: es war erneut ein Rückgang der Mitgliederzahlen zu verzeichnen. Per Ende Berichtsjahr zählte der SVG 514 Mitglieder (Vorjahr: 538). – Die Branche braucht eine starke Vertretung gegen aussen, gerade in unsicheren Zeiten. Der Vorstand ist sich bewusst, dass auch weiterhin Massnahmen notwendig sind, damit der Negativtrend nicht nur gestoppt, sondern im Idealfall schnell wieder umgekehrt werden kann.

SWISS SVG-TROPHY

Der Culinary World Cup 2022 in Luxemburg brachte nicht nur Goldregen, sondern auch sage und schreibe fünf WM-Titel für unser Land! Auch die Schweizer Spital-, Heim- und Gemeinschaftsgastronomie durfte jubeln: Das «SWISS SVG-TROPHY»-Team (Kantonsspital Luzern und Spital Linth, Uznach) ist Weltmeister in der Kategorie «Community Catering»!

Im Berichtsjahr starteten die Vorbereitungen für die siebte Austragung der SWISS SVG-TROPHY. Die Fachjury wählte sechs Finalistenteams, die 2023 um die begehrte Trophäe «wettkochen» werden.

Ausbildungen

Die Führungsausbildung SVG fand von August 2021 bis April 2022 zum sechsten Mal statt. Nach intensiver, anspruchsvoller Lern- und Reflexionsarbeit durften zehn Führungskräfte im Rahmen der SVG-Jubiläumsfeier ihr «Zertifikat SVG in Leadership & Business Facilitation» entgegennehmen.

Im Berichtsjahr startete ein neuer Lehrgang «Leiter Gemeinschaftsgastronomie». Dieser führt in anderthalb Jahren zum gleichnamigen eidgenössischen Diplom. Die Trägerschaft bilden SVG und Hotel & Gastroformation.

Seminare und Events

Nebst dem regulären Event-/Seminarprogramm des SVG und dem Jubiläumsanlass sei an dieser Stelle der erste «Igeho Congress Gemeinschaftsgastronomie» vom September 2022 speziell erwähnt. Der SVG hat das Patronat der Veranstaltung übernommen und die Igeho bei der Programmgestaltung und Kommunikation unterstützt. Um Kräfte zu bündeln, hat der SVG beschlossen, auf die Durchführung eines Symposiums zu verzichten und sich auf einen gemeinsamen Anlass zu konzentrieren.

Salärumsfrage

Im Herbst 2022 führte der SVG eine umfassende Salärumsfrage durch und fühlte bei dieser Gelegenheit den Puls in Sachen «Fachkräftemangel». Die Auswertung hat im Berichtsjahr stattgefunden, die Ergebnisse erscheinen Anfang 2023.



Der SVG-Vorstand 2022 | Wolfgang Pierer, Ausbildungen; Jeannine Wälchli und Vizepräsident Patrick A. Reiter, beide Vertreter der Care-Institutionen; Johanna Altenberger, Vertreterin der Personalrestaurants, Patrick Ehmann, Vertreter der Care-Institutionen, Dorothee Stich, Geschäftsführerin; Roger Huber, Vertreter der Partnermitglieder; Thomas Leu, Präsident/strategische Leitung

#SVGfuture

Der SVG-Videowettbewerb für Lernende macht die Attraktivität unserer Berufslehren sichtbar und trägt so dazu bei, dass die Branche auch in Zukunft auf talentierte, motivierte Nachwuchskräfte zählen kann. Der Wettbewerb wurde im Berichtsjahr zu ersten Mal durchgeführt. Das Publikums- wie auch das Juryvoting konnte Elena Schweizer für sich entscheiden. Die angehende Köchin EFZ vom Spitalzentrum Oberwallis, Standort Visp durfte sich nicht nur über «Ruhm und Ehre» freuen, sondern auch über CHF 500 in bar. Im Berichtsjahr wurde die zweite Durchführung lanciert, die Einreichfrist endet Ende Januar 2023.

Kommissionen und Mitwirkungsverfahren

Wo immer sich die Möglichkeit bietet, nimmt unser Verband Einfluss auf Branchenentscheidungen und vertritt dabei die Interessen der Spital-, Heim- und Gemeinschaftsgastronomie – so beispielsweise im Messebeirat der Igeho oder in der Eidgenössischen Ernährungskommission.

Im Berichtsjahr hat sich der Vorstand mit gleich zwei branchenrelevanten Vernehmlassungen befasst: Mit derjenigen zur Revision der Energieeffizienzverordnung (EnEV) und den darin neu festgelegten Mindestanforderungen an die Effizienz von gewerblichen Küchengeräten sowie mit der Vernehmlassung zur Revision von Verordnungen des Lebensmittelrechts.

Als weiteres Beispiel für das Engagement des SVG zugunsten der Branche sei an dieser Stelle zudem die fortwährende Mitwirkung beim BLV-Projekt «Praxisleitfaden zu den Schweizer Qualitätsstandards für eine gesundheitsfördernde Gemeinschaftsgastronomie» genannt. Hier ist der Vorstand im Steuerungsausschuss engagiert – und zudem zusammen mit diversen SVG-Mitgliedern in den Projektgruppen aktiv.

Schlusswort des Präsidenten

Die vergangenen Krisenjahre und die herausfordernde Zeit mit einem Krieg vor unserer Haustüre und der drohenden Energiemangellage machen demütig. Wir sind uns wohl alle bewusst, dass

nicht (mehr) alles einfach selbstverständlich ist. Dass wir gemeinsam mit Ihnen unser Jubiläum und gleichzeitig auch eine lang ersehnte «Reunion» der Branche feiern durften, war deshalb das schönste Geschenk, das sich der SVG zu seinem «Sechzigsten» hätte wünschen können.

Danke, dass Sie 2022 ein Teil der SVG-Familie waren – und gemeinsam mit uns auch die Zukunft gestalten.

Herzlich,
Ihr Thomas Leu
SVG-Präsident

Vorstandssitzungen 2022

- 26. Januar 2022
- 21. April 2022
- 4. Juli 2022 (Klausur)
- 20. September 2022
- 25. November 2022

Um den zahlreichen Aufgaben gerecht zu werden, wurden im Verlauf des Berichtsjahres individuell weitere Sitzungen zur Bewältigung des Tagesgeschäfts abgehalten.